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В Бисерти благоустроили 
воинское захоронение 
времен Гражданской войны
В Бисерти по улице Революции – одной из центральных в поселке – 
облагородили братскую могилу солдат, погибших в 1917-1922 годах 
во время Гражданской войны. На восстановление памятного объекта 
было потрачено 2,5 млн рублей из областного и местного бюджетов. 

Как сообщили «ОГ» в администрации Бисерти, монумент давно 
нуждался в ремонте: с него осыпалась штукатурка, он покосился, 
а ограждение из-за многолетнего окрашивания стало тусклым 
и обшарпанным. 

За лето территория вокруг объекта преобразилась кардинально. Стелу на 
захоронении облицевали гранитом. Вокруг установили новое металлическое 
ограждение, уложили дорожную плитку, сделали газоны и дорожки. 

По словам главы Бисерти Валентины Суровцевой, восстановление 
воинского захоронения стало неотъемлемой частью благоустройства 
улицы Революции. Работы на ней начались в 2022 году. Здесь 
построили детскую площадку и спортплощадку с футбольным полем, 
заасфальтировали дорогу, установили малые архитектурные формы. 
На сегодняшний день весь объем работ практически завершен. 

К улице Революции примыкает административное здание под номером 
110а. В нем прошел капитальный ремонт стоимостью более 56 млн 
рублей. Часть помещений здания отдадут местному филиалу Невьянского 
горнозаводского колледжа, который много лет ютился в поселковой 
школе № 2. Здесь будет работать отделение МФЦ, городской архив, ЕДДС. 
Таким образом, в Бисерти появится целый квартал, благоустроенный 
для жителей.  

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Теперь монумент венчает звезда, раньше ее не было
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В Ачите открылся филиал 
областного Дворца молодежи
В Ачитском центре дополнительного образования заработала 
базовая площадка екатеринбургского Дворца молодежи, сообщил 
на своей странице в соцсетях глава Ачита Дмитрий ВЕРЗАКОВ. 

На площадке дети будут заниматься техническим творчеством, 
а педагоги вести с ними профориентационную работу. Здесь открыты 
такие лаборатории, как «Графический дизайн», «Виртуальная 
реальность VR», «3D моделирование. Прототипирование» и другие. Они 
оснащены всем необходимым для занятий. 

По словам директора Ачитского ЦДО Ольги Каркавиной, у детей 
появились реальные возможности осваивать передовые технологии, 
наиболее востребованные в современном обществе. И уровень 
дополнительного образования в поселке городского типа будет ничуть 
не хуже, чем в областном центре. 

Юлия БАБУШКИНА

Лаборатории площадки Дворца молодежи оснащены в том числе 
ноутбуками
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Безнал в автобусах, 
лодки и фонари
С какими предложениями первоуральцы вышли к главе города

Всем, кто участвовал в обсуждении проекта новой программы, вручали брошюры, где можно ознакомиться 
с планами мэрии на ближайшие пять лет
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Юлия БАБУШКИНА

Первоуральск – четвертый 
по величине город 
Свердловской области 
и административный центр 
Западного управленческого 
округа. С 2018 года 
крупный промышленный 
муниципалитет, где 
проживает 143 тысячи 
человек, возглавляет Игорь 
КАБЕЦ. Месяц назад он 
объявил о разработке новой 
программы «Первоуральск 
для тебя» и попросил жителей 
внести свои предложения 
по развитию города 
на ближайшие пять лет. Что 
попросили горожане у мэра, 
выяснила «ОГ». 

За месяц главе Первоураль-
ска поступило 1 177 предложе-
ний от жителей, сообщили в ад-
министрации города. Из них пу-
тем голосования были отобраны 
лучшие инициативы. В голосо-
вании приняли участие 10 тысяч 
первоуральцев, в том числе со-
трудники бюджетных учрежде-
ний и работники предприятий. 

На своей странице в соцсе-
тях Игорь Кабец обнародовал 
эти инициативы. На первом 
месте – отлов бездомных со-
бак, на втором – уличное осве-
щение в микрорайоне Талица, 
на третьем – создание новых 
арт-пространств для художни-
ков. 

Первоуральцы также по-
просили главу ввести на го-
родском пруду прокат катама-
ранов и лодок, сделать пеше-
ходную дорожку в микрорай-
он Динас, ввести безналичный 
расчет в автобусах, продол-
жить обновление придомовых 
территорий, установить элек-
тронные табло на остановках 
общественного транспорта и 
благоустроить рощу за мече-
тью.  

Все инициативы взяты в ра-
боту, заявил Игорь Кабец. На 
22 сентября запланировано об-
щественное обсуждение итого-
вого проекта программы «Пер-
воуральск для тебя». Поуча-
ствовать в обсуждении может 
каждый желающий. 

Как пояснил Игорь Кабец, 
на протяжении последних пяти 

лет в муниципалитете реали-
зовывалась программа «Перво-
уральск Преображение». В рам-
ках нее была выполнена рекон-
струкция проспекта Ильича, 
благоустройство улицы Вату-
тина, площади Победы и набе-
режной Городского пруда, а так-
же Корабельной рощи. Боль-
шие изменения произошли в 
сферах образования, культуры 
и спорта, ЖКХ и медицины. К 
примеру, совсем недавно, 15 ав-
густа, в городе после большой 
реконструкции открылся Дво-
рец водных видов спорта, кото-
рый посетил губернатор Евге-
ний Куйвашев. А 25 августа был 
сдан новый пятиэтажный дом 
на 90 квартир. 

Сейчас пришла пора новой 
программы, сказал глава. Как 
и предыдущая, она разрабаты-
вается на основе предложений 
горожан и будет действовать в 
ближайшие пять лет. К слову, 
авторы лучших инициатив по 
развитию Первоуральска полу-
чат специальные призы, отме-
тил Игорь Кабец. 

ФОТОФАКТ

Знакомьтесь, Варвара Хоробрых – пятиклассница из школы 
№ 32 города Первоуральска. Девочка приняла участие 
в областном проекте «Уральская азбука» к 300-летию 
Екатеринбурга и создала свой арт-объект под названием 
«Урал». Сейчас он украшает территорию возле библиотеки 
№ 28 им. М.Горького на Уралмаше.

По замыслу Вари, зеленая часть – это буква «У», 
олицетворяющая богатство Уральских гор. Синий элемент – 
«Европа», красный – «Азия». Школьница объяснила 
выбор палитры: Европа и Азия, в ее понимании – разные, 
противоположные по культуре части света. 

11 сентября Варвара со своей работой приходила в гости 
к главе Первоуральска Игорю Кабцу. 

– Очень рад, что среди подрастающего поколения нашего 
города есть такие целеустремленные, творческие ребята. 
За ними будущее, – отметил мэр. И
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